



Dépistage et promotion de la santé du pied

Par les étudiants de dernière année de l'Institut de Formation en Pédicurie-Podologie du CHU de Toulouse





Communiqué - NephroCare Occitanie Prendre soin de mes pieds

Pour la vie des patients, chaque détail nous engage

Suite au succès de la journée sans chaussettes (juillet 2017, https://bit.ly/2N2vjXT), 28 étudiants de l'IFPP* en 3ème et dernière année de pédicurie-podologie sont intervenus au centre NephroCare de Muret le 19 janvier dernier.

Les patients ont été informés avec des affiches et chaque patient concernés avait donné son consentement écrit suite à la reception d'un courrier.

Le jour J, le planning des patients présents, toutes modalités de dialyse confondues, a été transmis aux étudiants avec des informations complémentaires telles que l'âge et les éventuels comorbidités en lien (diabète, plaies, etc.).

Afin que l'organisation soit fluide et ne perturbe ni les patients ni les soins, cette intervention a été encadrée par une infirmière d'ETP**, Magali DEBARRE, ainsi que par la psychologue, Delphine VIRIOT, coordinatrice du projet et enseignante à l'IFPP.



^{*} Institut de formation en pedicurie podologie

^{**}ETP: Edication Thérapeutique Patient



Communiqué - NephroCare Occitanie Prendre soin de mes pieds

Pour la vie des patients, chaque détail nous engage

Ainsi l'ensemble des patients a pu améliorer ses connaissances en matière de gestes sécures, d'utilisation d'outils tels que les miroirs télescopiques et de systématisation de la surveillance. Un point particulier a été développé auprès des patients diabétiques, davantage à risques d'infections parfois très graves.

La majorité des patients a fait un retour positif sur cette intervention, saluant l'initiative et la qualité de la démarche. Quant aux étudiants, ils se sont montrés particulièrement investis dans le projet et aussi ravis d'avoir eu l'opportunité d'intervenir en dehors de l'Hôpital. Nous savons par ailleurs que les notes ont été excellentes!

Cette intervention s'est déroulée dans le cadre d'un partenariat entre l'école de pédicurie-podologie et NephroCare Occitanie, faisant l'objet d'une convention, et qui permettra qà cette opération de se renouveller et de s'enrichir d'une année sur l'autre.

Delphine VIRIOT - Psychologue

Concernant l'IFPP (Institut de Formation en Pédicurie-Podologie), il s'agissait d'offrir aux étudiants un terrain d'examen pour leur UE d'ETP (Unité d'Enseignement en Education Thérapeutique du Patient).

L'épreuve consistait, par sous-groupes de 4, en la construction d'un projet d'intervention en ETP auprès de patients en dialyse, engagé un mois en amont. Les étudiants ont construit leur démarche diagnostique, le mode d'information et leurs supports, dans l'objectif de sensibiliser les patients à l'auto-surveillance et à l'hygiène de leurs pieds, souvent rendus difficiles en raison de leur âge et comorbidités : manque de souplesse, douleurs, etc.

